

# EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se suscriba.

SABADO 25 DE SETIEMBRE DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1242

## SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas á la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo á la 1 y 42 de la tarde.— Tren misto de Palencia llega á las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia á la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 32 de la mañana.

## LA LEY DE LOS CENTROS.

Desde esos escondidos soles que gobiernan en el espacio infinitos mundos, hasta el imperceptible átomo á cuyo alrededor se arremolina y une en caprichosas cristalizaciones microscópico polvo, rije con sublime dinámica la ley de los centros; esa misma ley bajo otros nombres rije en la humanidad, en la historia, en el globo, en la inteligencia y en el corazón del hombre; para la humanidad pagana, las águilas romanas, se encargaron de levantar un centro colosal en la ciudad eterna; ese centro de la fuerza de los césares debió desaparecer, y tomando la cruz posesion del capitolio transformarse en centro del catolicismo y de fuerza moral; en la historia vemos grandes centros en Sesostris, Ciro, Alejandro, César, Cario-magno, Carlos 1.º Napoleon, centros son en geografía las capitales; en economía política las ciu-

dades populares, industriosas y los puntos de mucha actividad mercantil. No es posible salirse de esta ley porque nuestra vista divaga con desazon, hasta encontrar la unidad, la ley de armonía el centro; en la historia de la filosofía advertimos grandes centros en Tales, Pitágoras, Sócrates, Zenon, Gerberto, S. Anselmo, santo Tomás, Bacon, Descartes, Hume, Kant. En este siglo en que las ciencias se han multiplicado, apenas hay autor notable que no se esfuerce en presentar de ellas su clasificacion favorita: es decir, aplicar la ley de los centros; los tipos en historia natural, no son otra cosa que la necesidad de los centros; como los modelos en literatura, como los órdenes en las ciencias morales. El orador considera como centros las diferentes partes y robustas pruebas de su discurso; el general ordena en batalla su ejército con sujecion á la misma ley y el diplomático consi-

dera unos asuntos como centros y puntos de partida para ulteriores resoluciones.

Es instintivo buscar en todo la ley de los centros, porque sin ella no hay verdad, no hay sistema, no hay ciencia, pero no siempre es hacedero á todas las inteligencias saberlos encontrar, deslindarlos con perfeccion, clasificarlos con exactitud y ordenarlos segun su respectiva importancia y con sujecion al principio de causalidad. La civilizacion presente tan complicada en sus elementos y cuando los escritores políticos pululan por doquier, y las mas aventuradas apreciaciones se exhiben al público con la mayor «satisfaccion» como suele decirse, por lo mismo que casi no salen á lector por barba, para usar una expresion, mas propia de un programa gastronomico; en estos tiempos «hoy en dia» como suele decir mi vecino cuando se lamenta de no sé que preocupaciones, pues á

pesar de ser un labrador muy honrado, suele meter su cucharadita en el asunto de apreciar la civilizacion moderna, en estos dias que corren como todos y que hacen reir y llorar como desde Adan ha sucedido siempre, suele hacerse grande uso de una primorosa frase vertida con aire sacramental y dogmático: Esta, se dice, es época de transicion: hay como una especie, suele añadirse, de fusion y elaboracion de elementos, que solo sirven como de medio para conducirnos á otra época de esplendor, de riqueza, de felicidad, como si dijéramos de Jauja. Respeto mucho esa señora frase y á los eminentes talentos que suelen usarla, pero haciendo uso de mi discurrir asaz independiente y escurridizo, como débil, flaco y delgado, osaré decir con perdon de todos que creo poco en esta salida y otras de esta jaez. Si en la historia reconocemos grandes épocas y grandes centros, y

39

Teniamos tres sótanos pequeños separados por tabiques; junto al último de estos, mi mujer habia puesto sacos de paja hasta lo alto, pero despues de haber quitado la paja, pudimos entrar y ví en el fondo dos sacos de patatas, un saco de harina, un tonel de aceite y un buen pedazo de carne de vaca salada.

Pasamos una hora mirando, contando y reflexionando. Aquellas provisiones podian durarnos un mes y las del gran sótano que daba á la calle y que habiamos declarado al comisario de víveres, unos quince dias. De modo, que Sara me dijo al subir:

—Ya ves que con economía tenemos lo que necesitamos para seis semanas. Ahora comienza el hambre, y si dentro de seis semanas no ha llegado el emperador, la plaza se rendirá. Entre tanto tenemos que contentarnos con patatas y carne salada.

Tenia razon pero diariamente veia

lo que aquel alimento perjudicaba á nuestros hijos; adelgazaban visiblemente, sobre todo el pequeño David, y sus grandes y brillantes ojos, sus hundidas mejillas y su aspecto cada vez más abatido; me afligian el corazón.

Le cogia, le acariciaba, le decia al oido que pasado el invierno iriamos á Saverne, y que su padre le pasearia en carruaje. Me miraba pensativo y despues inclinaba la cabeza sobre el hombro, rodeaba mi cuello con su bracito, y no respondia.

Llegó por fin el momento en que no quiso comer.

Zeffen tambien perdía el valor. Con frecuencia lloraba y me cogia á su hijo diciendo que queria partir y ver á Baruch.

Tú no conoces estos pesares, los dolores de un padre por sus hijos, que son los más crueles de todos. Ningun niño puede fijarse cuánto le aman sus

padres y lo que sufren cuando les ven desgraciados.

Pero ¿qué hacer en medio de tantas miserias? Muchas otras familias habia en Francia más dignas de compasion que nosotros.

Figúrate que mientras pasaba todo esto no cesaban las patrullas ni las granadas que caian durante la noche, ni las requisas, ni los bandos, ni el toque de llamada en los dos cuarteles y delante de la alcaldía, ni los gritos de «fuego» durante la noche, ni el rodar de las bombas, ni la llegada de parlamentarios, ni los rumores que se esparcian con rapidez de que nuestros ejércitos estaban en retirada y de que iban los enemigos á abrasar la ciudad.

Cuando menos noticias se saben más inventa la gente.

Valdria mucho más decir sencillamente la verdad, porque entónces cada cual recobraría valor, toda vez que

en estas grandes desgracias la verdad no es nunca tan terrible como las invenciones. Si los republicanos se han defendido tambien es porque lo sabian todo, porque no se les ocultaba nada, y cada cual tomaba los asuntos de su patria por su propia cuenta.

Pero cuando se ocultan los asuntos propios á las gentes ¿cómo han de tener confianza? Un hombre honrado no tiene nada que ocultar y tampoco un gobierno honrado.

En fin, el mal tiempo, el frio, el hambre y los rumores de todas clases, aumentaban nuestras desgracias. Los hombres que se habian mostrado más firmes, como Burguet, estaban tristes. Cuánto podian decir era:

—Ya veremos... Es preciso esperar.

La desercion comenzaba y por tanto casi todos los dias habia fusilamientos.

Nuestro comercio de aguardiente

en la sucesion de estos hechos, hay el enlace de causas y efectos resulta que todo son épocas de transicion que conducen de un hecho á otro: y como es arbitraria la clasificacion, podemos reconocer dos grandes épocas de transicion: una desde la creacion hasta Jesucristo; y otra que sigue y no sabemos (con perdon sea dicho, al menos yo) á donde nos conducirá: los mismos acontecimientos son épocas de transicion, porque lo transitorio son las mismas cosas que varian, la transicion es el tiempo. Importa si, fijar aquellos hechos y fenómenos que tienen un carácter de mas permanencia é influjo en la civilizacion; pero para fijar esos centros, solo algun ingenio que otro es capaz de tan paciente observacion y profundo análisis.

Esa ley de los centros ejerce tambien su influjo en la vida íntima del individuo ¡cuántos proyectos de métodos de vida! ¡cuántos sistemas en el arreglo de los negocios y fechas en los libros de memoria! Y en la época de transicion desde la cuna al sepulcro, solo figuran en su camino, con aire severo, algun fuerte desengaño, el epitafio de una persona querida, una enfermedad grave, un arrepentimiento... si algo sonríe pronto se disipa; el libro de memorias suele servir de risa, de un año para otro; ¡cuánta miseria en el hombre! Habia principiado con grave entonacion; debia concluir en tono patético, si á pesar de esto se transige el precepto de

iba bien. Ya habia abierto siete pipas. Todas mis deudas estaban pagadas y me quedaba mi almacén lleno de mercancías en el mercado y diez y ocho mil francos en el sótano. Pero ¿que importa el dinero cuando se tiembla por la vida de las personas amadas?

El 6 de Marzo á las nueve de la noche acabamos de comer como de costumbre, y el sargento cerca de la ventana, con las piernas cruzadas y fumando su pipa, nos habia estado mirando sin decir palabra.

Era la hora en que empezaba el bombardeo y se oían ya los primeros cañonazos. Un cañon de la avanzada contestó al fuego enemigo, y esto pareció sacarnos del letargo en que todos estábamos sumidos.

—Moisés—me dijo el sargento,— los niños estan palidos.

—Ya lo veo, sargento,—le contesté con gran tristeza.

No dijo nada más, y habiendo sali-

Horacio, *«nec pes nec caput uni redatur formæ»* vuelvo á suplicar indulgencia merced á los tiempos de transicion que corren.

J. V.

Segun tenemos entendido, ha mas de un año que el Ayuntamiento de Leon debió dirigir comunicaciones á la autoridad eclesiástica de esta diócesis para que se apresurara á trasladar la parroquia de Renueva á otro edificio; pues que el destinado á este objeto, además de no reunir condicion alguna higiénica, estaba amenazando ruina. La autoridad eclesiástica, con el mayor celo, trató de evitar cualquier desgracia, y de acuerdo con el Sr. Gobernador de la provincia, previo informe favorable de la Comision de Monumentos, consiguió se cediese la magnífica iglesia de San Marcos para trasladar á ella la mencionada parroquia como efectivamente se verificó hace ya tiempo, con beneplácito de los feligreses y de cuantas personas veian la conveniencia de semejante traslacion. Pero es el caso que, el edificio ruinoso y de grosero aspecto que ocupó la parroquia de Renueva sigue en pie, y el ilustre Ayuntamiento de Leon, que con justicia blasona de velar constantemente por el buen ornato de nuestra descuidada ciudad, parece que ya no considera espuesto el que semejante fenomenal edificio siga mostrando su fea faz, cuando no se realiza su derribo por quien corres-

do Zeffen para llorar, puso á David sobre sus rodillas y le miró largo rato. Sara tenia á Esdras dormido en sus brazos; Safel quitaba el mantel y doblaba las servilletas para ponerlas en el armario.

—Sí—dijo el sargento;—es preciso tener cuidado; ya hablaremos mas tarde.

Yo le miré sorprendido; vació su pipa sobre el borde de la estufa y salió, haciéndome signo de que le siguiera. Zeffen entraba, tomé la luz que traía en la mano y el sargento me condujo á su cuarto, cerró la puerta, se sentó á los piés de la cama y me dijo:

—Moisés, no os asustéis... pero el tífus acaba de aparecer en la ciudad. Cinco soldados han entrado esta mañana en el hospital, y el comandante de la plaza Moulin está atacado.

Se habla tambien de una mujer y tres niños.

ponde, cumpliendo con lo dispuesto por la Corporacion municipal.

Creemos, pues, oportuno llamar su atencion sobre este particular, hoy que parece se propone, con la ayuda del vecindario, llevar á feliz término cierto portentoso plan de improvisadas fiestas; y de ahí la necesidad de que los barrios de la misma presenten un mas nuevo y risueño semblante, haciendo desaparecer tantas viejas fachadas, que están como queriendo desplomarse, avergonzadas del triste aspecto que ofrecen á la vista del desapasionado viajero que visita la histórica ciudad en que vivimos.

Recomendamos á la autoridad superior de la provincia atienda, como es justo, las reclamaciones de los empleados que la empresa de la línea férrea del Noroeste tiene colocados en el primer trozo en construccion, ó sea de Ponferrada á S. Clodio; pues segun noticias fidedignas tienen que implorar la caridad pública en vista de lo atrasadas que andan sus pagas, y si la necesidad les obliga á reclamarlas, inmediatamente son despedidos no de muy buena manera por los ingenieros gefes, sin que se trate de corresponder con la misma premura en cuanto al pago de sus haberes. En fin, que no tienen ejemplo los abusos de esa desdichada empresa, de tan triste historia.

Si en nuestro desventurado

Mientras decia esto me miraba y yo me sentí frio.

—Sí—continuó,—desde hace tiempo conozco esta enfermedad; la hemos tenido en Polonia, en Rusia despues de la retirada, en Alemania. Ella procede sobre todo del mal alimento.

No pude ménos de exclamar sollozando:

—¡Ah! ¡Dios mio! ¿qué quereis que yo haga? Si pudiera dar mi vida por la de mis hijos, todo se arreglaría perfectamente; pero ¿qué quereis que haga?

—Mañana, Moisés os traeré mi bono de carne—dijo el sargento—y hareis caldo para los niños. La señora Sara podrá cambiar el bono en el mercado ó si quereis iré yo mismo. Tendreis todos mis bonos de carne fresca hasta que termine el sitio, Moisés.

Al oír esto me conmoví tanto, que le estreché la mano exclamando:

—Sargento, sois un excelente hombre.

pais hubiera quien administrara justicia á lo D. Pedro I de Castilla, los humanitarios empresarios de la línea del Noroeste, ha tiempo hubieran dado cuenta muy estrecha á la vindicta pública de sus indisculpables faltas.

La Comision del Comercio de esta capital, encargada de allegar recursos para promover la concurrencia en la feria de los Santos con algunos festejos, y estimular á los ganaderos con varios premios para los mejores ejemplares que se presenten de ganado mular y vacuno, lleva ya recaudada una importante suma que espera ha de aumentarse considerablemente, cuando el gremio se encargue de hacer extensiva la invitacion á todas las personas pudientes, llamadas á contribuir en primer término á el objeto.

Gracias mil tenemos que dar al Sr. Gobernador civil de la Provincia, por la deferente atencion con que nos ha honrado al remitir á nuestra Redaccion un ejemplar del Reglamento del Real Colegio de S. Lorenzo del Escorial. A la vez que nos facilita el señor Echà nove prueba de su fineza, nos proporciona ocasion oportuna para conocer un nuevo centro de plantacion de las ideas ultramontanas, un pebetero de triste luz para los niños que comienzan á abrir los ojos del alma al sol de la educacion. Si la educacion del citado Real Colegio es trasunto fiel de los principios que el señor

Perdonadme, habia formado mala opinion de vos.

—¿Mala opinion?—dijo frunciendo el ceño.

—Sí, á causa de la landwehr.

—¡Ah! bueno... eso es diferente—dijo.—Si supierais cuántos *haiserlichs* he tumbado desde hace veinte años, tendríais de mi opinion mucho peor. Pero no se trata de esto. ¿Acceptais, Moisés?

—Y vos, sargento, ¿qué comereis?

—No os dé cuidado de mí. Al sargento Trubert jamás le ha faltado nada.

Y al querer darle gracias, exclamó: —Bueno, está convenido. Yo no puedo devolveros el pato cebado que me disteis, pero una buena sopa en tiempo de sitio ya vale algo.

Me estrechó la mano riendo.

(Se continuara)

Director revela en su prefacio, ó lo que sea, prepárense los padres de familia á llevar á sus hijos á aprender odio y aborrecimiento á la civilizacion moderna, que solo «*presenta al fin cadenas, esclavitud y tirania.*»

Esto es hablar en plata; y mas nos agrada este lenguaje, que el de aquellos hipócritas que tienen la libertad y la civilizacion en los labios, y la arbitrariedad y el oscurantismo en el corazon y los actos.

Los PP. directores están en su derecho fundando estos focos de instruccion subordinada á una escuela religiosa; los padres de familia solo cumplirán con el suyo buscando colegios donde sus hijos aprendan á amar á Dios en la verdad libremente indagada, y adquirir hábitos de pensar sin perjuicio para servir bien al progreso, al mejoramiento de sus semejantes, á la civilizacion y á la patria libre é independiente de toda opresion temporal ó teocrática.

NOTICIAS GENERALES.

«Perpignan, 22 setiembre.

Excmo. señor ministro de Estado: Segun noticias que tengo de los Altos Pirineos, dos aduaneros de Gedre y cuatro gendarmes han efectuado el desarme de 1500 carlistas en la Mairie de Gavarnie, mandados por Rivera, fuerzas de Dorregaray, columna dirigida inmediatamente al interior, escoltada por los gendarmes y aduaneros citados, que segun me dicen se han conducido admirablemente.

El prefecto llegó á aquel puerto con el inspector de aduanas y demas autoridades.

Los carlistas, en tren especial, llegaron á Tarbes.—García.»

Barcelona, 22 setiembre.—Via Marsella.)

El general en jefe al ministro de la Guerra.

«El teniente coronel Camprubí atacó esta madrugada por orden mia la Sella. Habia, segun noticias, bastante fuego. En Santa Coloma lo ha tenido el general Arrando; en San Hilario otra columna de Girona; en Torelló, la vanguardia del general Chacon. Las columnas todas, á pesar de las tempestades, están desplegando mucha actividad y haciendo jornadas penosísimas; las facciones disminuyen visiblemente; la accion de Cassola el 16 en Tremp ha sido un buen hecho de armas; las guarniciones y las rondas hacen movimientos á tres ó cuatro leguas de sus centros, y no solo levantan el espíritu del pais, sino que ahuyentan las bandas carlistas.

La Gaceta publica el cupo de soldados que corresponde á cada provincia en el repartimiento de los 100000 hombres llamados á las armas últimamente.

Albacete 1388, Alicante 2998, Almería 2805, Avila 1193, Badajoz 2888, Baleares 1672, Barcelona 4639, Búrgos 2118, Cáceres 1880, Cadiz 2161, Castellon 1895, Ciudad-Real 1732, Cordoba 2439, Coruña 3328, Cuenca 1370, Gerona 1710, Granada 3225, Guadalajara 1334, Huelva 1258, Huesca 1708, Jaen 2701, Leon 2362, Lérida 1854, Logroño 1103, Lugo 2743, Madrid 2621, Malaga 2982, Marcia 3186, Navarra 1895, Orense 2439, Oviedo 3875, Palencia 1229, Pontevedra 2739, Salamanca 1959, Santander 1528, Segovia 1005, Sevilla 2780, Soria 1005, Tarragona 2309, Teruel 1884, Toledo 2159, Valencia 4177, Valladolid 1369, Zamora 1773 y Zaragoza 2379.

GACETILLA.

Ecos Locales.

«Lo que son los tiempos!...—Yo no sé como irian los apóstoles á enseñar la palabra divina á toda criatura, segun mandato del Divino Maestro; pero á crear en las crónicas devotas, presumo que los santos varones no tendrían entonces ni viaje tan cómodo, ni recibimiento tan reparador como el que han tenido días pasados unos modestos misioneros que celebraron gran funcion de propaganda en la villa de Valencia de D. Juan. «El pueblo en masa, dice cierto comunicante, salió á recibirles al puente (tal vez el del rio) y el clero con capas pluviales y cruces, viniendo en ordenada procesion (y bueno es saber en estos tiempos que fué ordenada la procesion.)

Hasta aquí, poco de particular habrán hallado nuestros lectores; mas continúa el entusiasta comunicante reseñando las predicaciones, comuniones y visitas de los fieles, y dice: «asistiendo puntualmente (?) todos los del pueblo, con muy raras y lamentables escepciones!», ya pareció aquello. Verdaderamente que son mas que lamentables esas raras escepciones, y suponemos que se habrá tomado nota para en su día. Con que lamentables ¿he?, criminales y sacrílegas debió decir el seráfico comunicante; ó por lo menos debió publicar sus nombres, para que el pueblo conozca á los herejes; y bueno es que comencemos ya á restaurar las antiguas saludables costumbres como aquella de publicar á las puertas de los templos á los malos fieles que no se confesaban ¡Oh adorada Inquisicion, y que falta me estas haciendo!...

Y respecto á los empedernidos valencianos, que se negaron á edificarse con las piadosas doctrinas jesuíticas, ¡así se les caigan los dientes antes de cien años! Como si todos los días los deparase la fortuna, ocasion de tener

padres en púlpito: este si que es pan de ángeles, como relata el comunicante; y no el cotidiano de los presbíteros del lugar, que debe ser borona, y mas que borona, sino es de mal centeno.

¿Y que habrá dicho á todo esto el señor Caixa?

Entre los regocijos que se preparan para la feria, figura la danza de los tradicionales gigantes, y parece ser que tambien se vá á pedir á Palencia su célebre *Tragantúa*

En este tenemos entendido, que se introducirá una novedad; en vez de tragarse chiquillos, se tragará agentes municipales, ya que otra cosa mejor no haya á que dedicárselos, por esas calles de Dios.

Suponemos que entre las comodidades que se han de preparar á los feriantes, entrará el arreglo de la calzada del Rastro destinada á cuadropea.

Sin este arreglo; es mas que probable, que algun tratante entre a caballo y salga en camilla.

Tambien hemos oido asegurar que vendrá la música de un regimiento, habrá cucañas, fuegos artificiales de un acreditado pirotécnico, compañía de zarzuela, bailes extraordinarios en los casinos, iluminacion espontánea..... y en fin ¡la mar!!

¡Pobre Villamañan! ¡Pobre Valderas! y ¡Pobre Astorga; como van á rabiarse cuando vean, que al fin nos hemos animado!

¡Ay! se nos olvidaba, se abriga el proyecto, de hacer una plaza de toros para la de S. Juan; pero mucho tememos que como tiega que pasar el invierno se hiele el tal proyecto.

El Domingo próximo tendrá lugar en nuestro teatro, una escogida funcion á beneficio del conocido barítono D. Ramon Moras, en la que tomarán parte la jóven Srta. Fernandez y los profesores señores Segura, Ariel y Blanco.

Dadas las simpatias del beneficiado y el justo aprecio que el público ha demostrado en distintas ocasiones á los profesores citados; esperamos que ha de verse el teatro muy favorecido en aquella noche.

**SALUD Á TODOS** devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA REVALENTA ARÁBIGA Du Barry, de Londres.

Despues de las adhesiones de muchos médicos y de hospitales, nadie podrá dudar de la eficacia de esta deliciosa harina de la salud que cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los

desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1½ libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Refrescan la boca y el estómago, quitan las náuseas y los vómitos, tanto á las embarazadas como á los que viajan por mar, hacen desaparecer toda irritacion y olor á fiebre al levantarse, así como el que dejan algunos platos comprometidos, las cebollas, los ajos, etc., las bebidas alcohólicas y aun el tabaco. Además de mejorar el sueño, el apetito y la digestion, son mas nutritivos que la carne, dan una sangre pura, firmeza en los tegidos y fortifican á las personas mas débiles. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du Barry y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Droguería. 2

TEATRO.

Gran funcion para mañana Domingo.

Primera parte.—1.º Sinfonía.—2.º Gran aria de barítono en la ópera del maestro Donizetti *Maria di Rohan*.—3.º Gran terceto de violin, piano y flauta de la ópera *Fausto*.—4.º Escena y aria del tercer acto de la ópera francesa del maestro Aubert, *Massaniello*.—5.º Intermedio de orquesta.—6.º La zarzuela, titulada: *Dos truchas en seco*.

Segunda parte.—1.º Sinfonía.—2.º Gran fantasia para violin y piano *Il Trovatore*.—3.º La graciosa aria bufa de Figaro *El Barbero de Sevilla*.—4.º Terceto para violin flauta y piano de la ópera, *Rigoletto*.—5.º Se leerá una ligera poesia, *Un adios al público de Leon*. Durante la lectura de dicha poesia, será acompañada por el violin con música del maestro *Caballero*.—6.º y final. El Sr. moras cantará la graciosísima cancion andaluza, *Las ventas de Cárdenas*, en la cual se cantarán unas graciosas Malagueñas.

Entrada general 2 reales, niños y soldados un real.—A las 8 en punto.

# SECCION DE ANUNCIOS.

ABDON PALACIN,  
MAESTRO SASTRE,  
ex-representante de la Sastreria  
de D. Eusebio Campo.

Ofrece al público su obrador sito en la calle de los Cardiles, en el que se confeccionan toda clase de ropas, tanto de paisano como de militar, eclesiásticos y de iglesia, con perfeccion prontitud y economia.

Tambien dá lecciones de coser á máquina á domicilio cualquiera que sea su sistema, y cose con la suya todo lo que le confien, á precios módicos.

Se halla de venta para cualquier Ayuntamiento ó Corporacion, el Retrato de S. M. el Rey, mide de alto dos varas por una y nueve pulgadas de ancho, pintado al óleo sobre tela; la persona que quiera interesarse pase al establecimiento de D. Francisco Miñon.

Se vende madera de todas clases, puertas y ventanas usadas, y se alquila una mesa de cuatro varas y media de larga, quien lo necesite véase con la dueña, calle del Paso, núm. 2.

## PIPAS EN VENTA.

Se venden 6 de 30 á 32 cántaros á propósito para vino, y se daran arregladas; en la plazuela de los Boteros, prenderia de Simon Fernandez están de manifesto y es el encargado de venderlas.

## A LOS FUMADORES.

En casa de la viuda é hijos de D. Cándido Gonzalez, se espenden libritos de papel y carteras de la marca el *Morso* de clase superior, en el cual se emplea la goma arábiga en lugar de cola, para que no dañe el pecho y dé buen gusto al paladar.

Se compra papel del empréstito forzoso al 20 por 100. En el Café del Iris se dará razon.

En la calle de la Rua núm 18, se arrienda una tienda con su trastienda, con férias ó sin ellas. En la misma se venden 30 canarios y canarias superiores llevándoles todos se arreglarán.

Se vende ó arrienda una casa en la calle de los Cardiles señalada con el número 14, con dos tiendas, piso principal y segundo y estos con su correspondiente cocina.

Los pisos tambien se arriendan por separado. A quien convenga puede tratar con Angel Gonzalez, que vive en la casa esquina Puerta Obispo, número 13.

Se vende la casa núm. 28 de la calle del instituto de esta capital.

No hay inconveniente en permutarla por una finca rústica en el radio de la misma.

En la imprenta de este periódico se enterara.

Se vende un violín con excelentes voces; un método del citado instrumento por Alard y la primera, segunda y tercera parte de solfeo, por Eslava.

En la imprenta de este periódico darán razon.

## BURRAS DE LECHE.

Se vende excelente leche de burra, y se sirve á domicilio. Para los pedidos, dirigirse á la plaza del Rastro, número 3. 6-9

En el establecimiento de la de Cambas, se vende lomo de cerdo á 24 cuartos libra, salchichas blancas y 32 id. id. y encargadas á 5 rs. id.

Por D. Elias de Robles, vecino de esta Ciudad, se vende tabla de chopo de todas clases y algunas vigas.

## INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el modelo). 30 años de éxito. Paris, en casa del inventor. **BROU** boulevard Magenta, 153.

## ELIXIR ANTI-REUMATISMAL

de **SARRAZIN MICHEL**, de Aix en Provence (Francia).

Curacion segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como tambien de la gota, lumbago, ciática, etc., etc.—Precio: 44 r. En general basta un frasco.

Depósito en Paris, casas de MM. DORVAULT et C<sup>o</sup>, PHILIPPE LEFEBVRE et C<sup>o</sup>.

En Madrid, por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor



## NO MAS FUEGO

50 años de buen éxito.

El linimento **BOYER MICHEL**, de Aix (Provence), reemplaza el fuego sin dejar la menor huella, sin interrumpir el trabajo y sin inconveniente alguno. Cura siempre las cojeras recientes y antiguas, los equinoces, mataduras, alcances, moletas, debilidad de piernas, etc.

Paris, DORVAULT, 7, rue de Jony. Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo 31; por menor, á 22 rs.

## OJOS. POMADA ANTI-OFTALMÁTICA DE LA VIUDA DE FARNIER.

Este precioso remedio que cuenta más de un siglo de esperiencias favorables y está autorizado por decreto de 10 de setiembre de 1807, se vende en todas las buenas farmacias de España. A fin de evitar la falsificación, que siempre se ejerce en detrimento del enfermo, es menester exigir que el bote entregado al cliente sea de loza blanca marcado V. F., en vuelto en un papel blanco que lleva la firma atado con hilo encarnado y sellado con lacre encarnado tambien sobre el nudo con la inicial C. Exigir además el método impreso que acompaña siempre el remedio.—Para la venta al por mayor dirigirse á M. Theulier aine á Thiviers Dordogno, únicos propietarios del remedio, cuyo precio en Francia es de 3 francos, en España 14 rs. En Madrid por mayor Agencia franco-española, Sordo 31.

*Theulier*

## CHOCOLATES DE MADRID.

FÁBRICA MODELO

## DE LA COMPAÑIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoria en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptacion de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES.

Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cereria.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

Se arrienda el segundo piso de la casa núm. 2, calle de Sta. Marina, por el dueño que habita en la misma.

Imp. de S. Garcia Perez y hermano. calle de la Concepcion, núm. 8.